
外国語科目で優秀な成績を収めた
先輩から後輩へ



令和6年度外国語科目成績優秀者表彰式
外国語教育センターでは、毎年外国語科目成績優秀者の表彰を行っています。 

令和6年度の松江キャンパスならびに出雲キャンパスの成績優秀者の表彰対象者は以下のとおりです。
 【英語】 

TOEIC-IP 松江キャンパス最高得点者　上位４名（同点者あり）
 TOEIC-IP 松江キャンパス学部優秀者　各２名 計９名

 TOEIC-IP 出雲キャンパス最高得点者　１名 
TOEIC-IP 出雲キャンパス　医学科，看護学科　優秀者　各１名　計2名 

備考）教育学部、人間科学部、材料エネルギー学部は各1名ずつ

【初修外国語】 
ドイツ語Ⅰ,ドイツ語Ⅱ(２科目)　全学総合最高得点者　上位３名

 フランス語Ⅰ,フランス語Ⅱ(２科目)　全学総合最高得点者　上位３名
 中国語Ⅰ,中国語Ⅱ(２科目)　全学総合最高得点者　上位３名

 韓国・ 朝鮮語Ⅰ,韓国 ・朝鮮語Ⅱ(２科目)　全学総合最高得点者　上位４名 
備考）中国語Ⅰ,中国語Ⅱ（2科目）に関しては,２位に同点者が出たので、計4名の表彰となります。



英語
・英語をもっと頑張りたい
・英語が苦手
・英語学習の仕方がわからない
・英語学習のモチベーションを上げたい　など

悩みを抱える人、必見！悩んでない人もWelcome！
英語学習に関する話が盛りだくさん！！



TOEIC IP 高得点部門



総合理工学部　J・Sさん

みなさんは英語についてどんなイメージを持っているでしょうか。私は英語を単に授業科目の一つ
に過ぎないと考えていました。中学校から本格的に英語の授業は始まり、習熟度はテストの点数に
よって示されてきました。テストでは文法の間違えやスペルの間違いがあれば英語に対する理解は
不十分であるとされます。このような評価の方法のために英語に対して苦手意識を持ってしまった
人も多いのではないでしょうか。しかし英語の文法を間違えることも多くの単語を知らないことも
大きな問題ではありません。なぜなら英語はコミュニケーションのツールの一つだからです。大切
なのは話したいという気持ちです。このことに私が気がつくことができたのは大学に入学してから
です。島根大学には英語の必修授業以外にも留学生や英語の先生と話すことのできるイベントや選
択授業がたくさんあります。私はそれらのイベントに参加して英語で話をして伝わることの楽しさ
を知りました。それと同時に英語を学習することに意味を見出すことができ、必修の授業にも意欲
的に取り組むことができるようになりました。もし、英語を好きになれない方がいればぜひ大学の
英語を使ったイベントに参加してほしいと思います。そこでは英語を使うことの意味を見つけるこ
とができるはずです。英語は学びたいという気持ちさえあれば自然と身についていくものだと思い
ます。島根大学は英語を好きになるきっかけがたくさんあります。まずは少しでも英語を好きにな
るために機会があれば参加してみてください。



皆さんには英語への取り組み方をアドバイスできればと思います。大学に入学してから
「英語は継続することが重要である」ということを強く実感しました。特にリスニング
とスピーキングを継続すれば、大きな武器になるはずです。英語を含め人は何でも、習
得するまでの時間より、忘れていく時間の方が圧倒的に早いと思います。久しぶりに英
語に触れて、「全然聞き取れない。」「思うように表現できない。」ということがない
ように、洋楽を聴いたり、面白そうなポッドキャストを聴いてみたり、楽しく英語に触
れる機会を積極的につくることをお勧めします。また大学では、留学生と話すことがで
きるイベントやゲームなどが豊富に用意されているので、それらに参加することも１つ
の良い方法だと思います。

私がここまで英語に触れる機会をつくり、継続することを進めるのには理由がありま
す。それは海外に行くべきだと思うからです。
私も大学生になって初めて海外に行きました。日本とは違う文化や食事を体験できたこ
とで自分の価値観や視野も広がったのではないかと思います。また現地の人々と会話す
ることが何より楽しかったです。その時にはもちろん、英語の話す・聞く力がもろに試
されるわけです。ですから、自分から英語に触れる機会をつくり、継続してみてくださ
い。そしてぜひ海外に行って、さまざまな体験をしてみてください。きっと忘れられな
い思い出になると思います。

総合理工学部　K・Oさん



TOEIC IP 学部別優秀者



 　英語に限らず、言語学習は継続する力が重要になると思います。もちろん、楽しんで学
習することも非常に大切ですが、言語を身につけるためには継続が必要です。しかし、皆
さんの中には継続して何かに取り組むことが苦手な人もいるかと思います。私も、どちら
かと言うと得意ではありませんでした。なので、継続が苦手な人でも無理せずに取り組め
るような学習方法を少しだけお伝えしたいです。

　まず、授業中に分からないと思った単語や熟語をその場でメモし、すぐに意味を調べて
書いておくと良いと思います。自分が分からないと思ったその時に意味を調べてメモを取
った単語は、時間が経ってから意味を調べた単語よりも記憶に残りやすいと思います。私
はスマホのメモ帳アプリを開いてそこにメモしていました。次の授業でまたそのメモ帳を
開いた時に、前回の授業で分からなかった単語たちが目に入ってくるので、繰り返し単語
を覚えることができます。毎日ではなく、週に1回か2回の英語の授業の時だけなので無理
なく取り組めると思います。

 　他には、スマホに英単語アプリを入れることをお勧めします。私は「mikan」というア
プリを入れているのですが、このアプリは毎日決まった時間に通知を流してくれます。通
知の時間は自分の好きな時間に設定することが可能です。また、自分の好きなように1回の
学習単語数を設定することも可能です。5単語からでも10単語からでも、自分の取り組み
やすい目標を決めて英語の学習を始めることができます。
 私がお伝えしたことが、少しでも皆さんの英語学習の役に立てれば嬉しいです。

法文学部　S・Yさん



　私には、英語の学習において心がけていることが２つあります。それは、継続することと楽し
むことです。この２つを心がけたことで今回のように外国語科目成績優秀者に選ばれたと思って
います。
　継続することとして、私は１回生の後期の授業が始まってから１月のTOEICの受験までに毎日
夜寝る前に市販の単語帳(キクタンTOEICL&Rテスト SCORE800)を見ていました。この単語帳
は本屋で売っていて、少し中を見てみて継続出来そうと思ったものを選びました。左ページに英
単語と意味が、右ページにその用例が載っており、とても勉強しやすかったです。また、左上に
日数が載っていたので、毎日続けるモチベーションにもなりました。単語帳で単語を一通り覚え
た後は1回生の前期に英語の授業で使用していたLONGMANの教科書を使って時間内に問題を解
けるように練習しました。単語帳を見ても、知らない単語や文章を理解するのが難しいところは
ありましたが、解きやすさは圧倒的に違いました。
　英語学習は継続するだけでなく、楽しむことも重要だと私は思います。最近ではYouTubeで沢
山の人が英語に関する動画を配信しています。私は時折これらを見て、英語を聞くようにしてい
ました。中でも、ネイティブの方が英語を学習している人のために配信している動画は、海外の
文化を知ることもでき、とても面白いです。日本人の方がとても流暢に英語を話している動画を
見ると、自分も負けてはいられないという気持ちにもなります。また、YouTubeだけではなく、
私はポッドキャストを朝に聞き流ししています。YouTubeでは字幕を見て聞き取ることができま
すが、ポッドキャストでは音だけなのでかなり聞き取るのが難しいです。けれども、聞き取れな
いところがあってもいいので、英語を聞く耳にするにはとてもいい方法だと思って私は今でも続
けています。英語を苦手と捉えるのではなく、楽しむと捉えることができたおかげで、今でも私
は英語学習を継続することができているではないかと思います。
　これからも、この2つを心がけて、英語学習に励み、様々な人との関わりを増やしたいと思って
います。

総合理工学部　R・Nさん



　ちゃぶ台を返すようで申し訳ないのですが、本当のところ私はあまり英語が得意ではありません。
TOEIC試験のようなリーディング・リスニングの形式であればある程度は得点が取れますが、昨今重要と
されているスピーキング・ライティングについてはからっきしです。今回のような賞を頂くことができたの
も、運によるものが大きいと思われます。逆に言えば、そういう人間でも一般的なTOIEC試験はそれなり
の成績が取れるということになります。ですのでアドバイスになるかどうかわかりませんが、私が日頃して
いたことを紹介させていただきたく思います。
　私がTOIECに向けてこれといった対策として行っていたことはなかったのですが。やはり日常的に何か
しら英語に触れていたということが大きく響いていたと今となっては思います。このとき触れるものは、日
本語の小説でも洋楽を聞くことでもYouTubeの英語のコメント欄でも何でも構いません。とにかく毎日の
行動の中に何かしら文章に触れるということを取り入れることで語順の自然な並びや話題の流れがより掴み
やすくなるのではないでしょうか。

生物資源学部　M・Iさん

　自分の英語の学習方法は、単語帳を週末などの時間のある時に何周もするようにしていた。文法は、英語にたくさ
ん触れると自然と力がついてくると思う。英語のニュースを読むときは、内容を理解することよりも知らない単語や
表現を探すようにする。新しく知った単語や表現は自由記述や授業でできるだけ使うようにすると自分のモノにしや
すい。なので、授業ではインプットよりもアウトプットを意識するようにしたらいいと思う。
英語は英語圏の人とのコミュニケーションだけではなく、日本では話題になりにくい海外のニュースを読むときにも
重宝するので、見聞を広げるために便利なツールだと思う。
　英語は勉強というより慣れることが習得のコツだと思うので、のんびり頑張ればいいと思います。

出雲キャンパス　K・Mさん



人間科学部　C・Yさん

　私が外国語学習で気を付けていることは、試験のためではなく楽しいから勉強するということです。
試験の点数も気になりますが、それは結果としてついてくるものだと考えています。英語の授業テキス
トでは、TOEIC対策だけでなくSDGs や各国の文化についても学べます。環境問題に関する説明文や実
践的な会話が載っています。自分の興味のあることについて知識を深めながら語学力も向上するので、
お得です！また、先生が紹介してくださる映画やYouTubeを観ることで、教育用ではないリアルな外国
語に触れられます。聞き取れなくても字幕を読みきれなくても、案外楽しめるのでお勧めです。 
　私が授業以外で取り組んでいることをいくつかお伝えします。一つ目は、外国語のYouTubeを視聴す
ることです。音楽を聴いたり、食べ物の紹介動画を観たりしています。映像があるためわかりやすく、
自信になります。テストのリスニング対策にも有効です。ぜひ自分の興味のあるチャンネルを探してみ
てください。二つ目は、英語で日記を書くことです。毎日短くても書くようにしています。英語に触れ
ない日をなくすことで、英語だからといって構えなくなります。テストのライティング対策にも有効で
す。三つ目は、単語帳です。語彙力は全ての基礎となります。隙間時間に少しずつ進めています。 
　このように、授業でも授業以外でも楽しく外国語を勉強しています。楽しんだ結果が試験にあらわれ
ると、とても嬉しいです。皆さんもご自分の興味と関連させて、外国語学習を楽しんでください！



初修外国語
・初めて英語以外の言語を勉強するから、どうしたら良いか分からない
・選んだ初修外国語をちゃんと習得できるか不安　など

悩みを抱える人必見！悩んでない人もWelcome！
初修外国語をマスターした先輩からのアドバイスが盛りだくさん！！



法文学部　K・Kさんドイツ語　

　私は初修外国語でドイツ語を選択しましたが、その理由はドイツ語ってかっこいいなあと思っていたか
らです。ドイツ語の語感が好きで、語系も英語と同じであるため他の初修外国語よりも分かりやすいので
はないかと思ってドイツ語を選びました。どの初修外国語がいいか迷う人もいるかと思いますが、ちょっ
と興味があるとか、好きなアーティストがこの言語を使っているとか、そういった理由で選んだ方がいい
と自分は思っています。初修外国語は後期まで続くので、自分のモチベーションを維持できる言語の方が
勉強して楽しいと思います。自分は実際、言語文化学科所属ということもあり、ドイツ語を学ぶのがとて
も楽しかったです。
　最後に自分がどうやってモチベーションを維持したかについて書こうと思います。自分はもともと言語
が好きなのですが、そういう人はあまり多くないと思います。なので言語そのものを楽しもうとするので
はなく、音楽・映画やその言語を使っている国に何があるかを調べてみるといいと思います。私が受けた
授業では、先生がドイツの都市や祭りを紹介してくれたり、実際にドイツに行ったときに体験したことな
どを話してくれたりしました。最近はYouTubeで様々な国の祭りや食、音楽などいろいろな文化を見るこ
とができるので、そういった動画を見て楽しむのがいいと思います。自分はそうしてドイツに行ってみた
い！と思ってモチベーションを維持・向上することができたので、皆さんもぜひやってみてください。
今まで全く触れたことのない言語を学ぶのは結構大変ですが、異文化を学べたり自分の知らなかったこと
を知ることもできたりするので、言語を学ぶのを楽しんでもらいたいと思います。ここまで読んでいただ
きありがとうございます。



総合理工学部　H・Hさんフランス語

フランス語を勉強するみなさんへ
　私はサッカーが大好きなのでフランス語を初修外国語として選択しましたが、初めは分からないこと
や授業の内容を整理することが難しくて「もういいや」と思うことがありました。ですが授業中に何も
考えていない時間がすごく無駄だなと考えるようになり、島根大学の生協ショップでNHK出版のフラ
ンス語のテキストを購入して自ら勉強するようになりました。フランス語が理解できるようになってく
ると授業が負担に感じなくなってきました。英語と違いフランス語は初歩から勉強がスタートするので
少し勉強すると試験でも点数が取れると思います。実際、私の友達でも前日に猛勉強して単位を取って
いる人もいました（普段から勉強をするのが大切ですが、、、）。フランス語の定期テストに向けて二
つアドバイスを残しておきます。
　一つ目はフランス語はer動詞の活用語尾e es e ons ez est を覚えることがすごく重要だと思います
（前期の中間テストはこの知識だけで乗り越えれたような記憶もあるので）。
　二つ目は先生が定期テストの前の授業で模擬テストを配ってくれるのですが、これが当日の試験とか
なり似ているので良く勉強しておくべきどだと思います。仏検についてもアドバイスしたいのですが私
が受験していなのであまり詳しいことは分かりません。でも、周りの子は二週間前ぐらいから勉強して
いたはずなのでみなさんもそのくらいから前期に習ったところなどを復習すると良いと思います。最後
まで読んでくださりありがとうございます。四年間一緒に大学生活を楽しみましょう。



法文学部　R・Mさん中国語
　私が外国語の勉強をする上で一番力を入れて取り組んだのは、授業をまじめに受けることです。当たり前
のことではありますが、ただ授業を聞くのではなく、きちんと理解し、分からないところを残さないように
授業を受けることが大事であると、私は一年を通じて感じました。例えば、教科書の空いているスペース
に、間違えやすいところや、理解しやすくなるようなポイントをメモしておくなど、先生が話していること
を忘れないように、常に教科書に書き込んだり、授業中でわからないことがあれば一緒に授業を受けている
友達同士で教えあったりすることでお互い理解を深めることができます。各回の授業の内容をしっかり理解
し吸収することで、今後の授業についていきやすくなるので、授業の受け方は外国語学習において最も重要
なことであると考えています。 
　次に私が大事にしていたことは、課題への取り組み方です。授業後の出される課題や授業中に出される問
題を解くときに、まずは自分の力で解いてみることが重要です。何も見ずにするのではなく、解答を見たり
誰かに教えて貰ったりする前に、教科書を見て一旦自分の解答を考えることで、自分がどこで間違えやすい
のか、何をメモとして書き残しておくべきなのかを理解することができます。何度も同じような例題を解い
ていくうちに、どこがポイントになるのかわかるようになり、テストで答えを導きやすくなります。 
　外国語を学習するのはとても大変な事ですが、日々の授業や課題をまじめに取り組むことで、だんだん授
業のレベルが上がってきても難しく感じなくなります。日々の積み重ねが大事です。頑張ってください！ 
 



教育学部　H・Kさん中国語
　私は初修外国語で中国語を履修しました。
　最初は、英語以外の外国の言語を学習することが初めてだったため不安もありました。しかし、学習しているう
ちに単に言語を学んでいるだけでなく、中国の文化や価値観などにも触れ、日本との違いや中国ならではの魅力を
感じることができ中国語を学ぶ楽しさを覚えました。中国語の勉強において私が最も大切にしていたことは「よく
聞く」ことです。中国語はピンインによって発音が異なるため、まずはよく聞いて音の違いを理解し、それを自分
でも発声できるようにすることが大切です。CDやアプリなどで音声を聞くときに、はじめは再生速度を落として丁
寧に聞くようにしていました。ある程度どのように発音がされているか理解できたら、速度を上げて音声と一緒に
発声することを繰り返していました。
　また、私はドラマや映画を見ることが好きだったため、中国のドラマを見て中国語を日常的に聞くようにしてい
ました。自分の「好き」とつなげて楽しみながら勉強することで、学習意欲も効果も上がると思います。外国語の
学習は何度も繰り返すことで自分の力として身についていくと感じています。授業だけではどうしてもすべて覚え
ることは難しいため、自分で主体的に学習に励むことが大切だと思います。
　そして文法事項や発音に関して分からないことがあれば、先生に質問することも大切だと思います。私たちは外
国語を学ぶ上で、その言語のプロではないため間違うこともあるし、分からないこともたくさんあって当然だと思
います。だからこそ、分からないなりに分かろうとする努力をしていくことが重要だと感じています。「分からな
い」が「わかった！」に、「できない」が「できた！」になっていく過程は地道な積み重ねです。それぞれの学び
方でいいと思うので一つでも多くのことを吸収できるチャンスをぜひ楽しんでほしいです。



法文学部　S・Nさん中国語
　私は初修外国語で中国語を選択しました。中国語を選択した理由は、中国語も日本語と同様に漢字を使用しており、
勉強しやすいのではないかと率直に思ったからです。また、単純に中国語に興味があったからです。しかし、外国語学
はそんな簡単なものではありませんでした。中国語には声調やピンインなど、日本語にはないような発音の仕方やルー
ルがありました。また、同じ漢字でも日本語と中国語では意味が全く異なっていることもありました。
このように、中国語は私が想像していたように簡単で分かりやすい語学ではありませんでしたが、授業に出席し、勉強
していくたびにますます中国語に対して興味がわいてきました。
　私が中国語を勉強する際に最も大切にしていたことは、毎回の授業に必ず出席をし、授業に真剣に取り組むことで
す。私は中国語にもともと興味があったということもありますが、毎回の授業に参加することが非常に楽しく、授業も
集中して取り組むことができました。その他に大切にしていたことは、探求心をもつことです。授業で得た学びを生か
して、中国語の文章を少し翻訳してみたり、聞いてみたりしました。
　先にわたしが述べたことは初修外国語を勉強することだけに限らないと思います。みなさんが現在興味を持っている
こと・ものにはぜひ意欲的に、探求心をもって勉強してみてほしいと思います。たとえそれが語学や専門科目ではな
く、趣味（音楽、ゲームなど）やスポーツなどであっても、探求・研究することは大切であると思います。なにか1つの
ことに専門的になることで、他の誰にも劣らない特筆すべき才能を見出せる可能性もあると思います。また、興味ある
ことを深掘りすることは単純に楽しいと思います。私はそう思います。
　私は中国語に興味があり、意欲的に勉強したことで、ありがたいことに今回このように表彰させていただくことにな
りましたが、みなさんも今興味持っていることにぜひ意欲的に取り組んでみてください。みなさんの努力が実を結ぶこ
とを祈っています。頑張ってください。



法文学部　T・Sさん韓国・朝鮮語
　私が外国語を学ぶにあたり、今までやってきた勉強方法を皆さんに紹介したいと思います。まず単語の覚え方
についてですが、私は単語の発音を実際に声に出しながら、つづりを紙に書いて覚えていました。もちろん個人
差はあると思うので、オススメしたいわけではありませんが、個人的には声に出したほうが記憶に残りやすいよ
うに感じます。また、簡単な文と一緒に単語を覚えることにより効率的に学習を進めることができました。
　続いて授業への取り組み方についてですが、発言を求められることが多々あるため、予習に力を入れた方がよ
いかと思います。英語Ⅰの授業の場合、ほぼ毎回予習課題が課せられるため、教科書の該当範囲を一読することに
なりますが、それとは別に再度教科書を読み、分からない単語や表現を事前に調べておくと、自信をもって発言
できるようになるでしょう。また、英語Ⅰの授業は予習が大事だという話をしたばかりですが、復習も次回の授業
までのところで少なくとも一回くらいはしておく方がよいです。小テストや中間、期末考査にて点数を稼ぐ場
合、何の準備もなく挑むとおそらく時間が足りなくなります。私は不真面目なので、小テストの準備は前日にや
っていましたが、一通り授業内容を振り返っておけば点は取れると思います。小テストをきちんとこなしておけ
ば、中間、期末もそれほど苦にはなりませんが、初期あたりの授業内容は再度確認しておきましょう。
ここまで英語の授業についての話をしてきましたが、初修外国語についても同じことがいえると思います。私は
朝鮮・韓国語を履修していたのでその他の初修外国語について詳しくは知りませんが、ハングル表記の単語は、
英語と同じく文とセットで覚えたほうが頭に入りやすいように感じました。
　以上が外国語学習をする際に、私が特に意識していたことになります。取り立てて挙げるほどの勉強方法では
ないかもしれませんが、皆さんの外国語学習にてお役に立てれば幸いです。



法文学部　S・Hさん韓国・朝鮮語
　私は小学6年生でK-POPにハマり、中学2年生の頃にハングルを勉強し、読めるようにな
っていました。そのため、大学に入ってからの韓国語の授業は気楽に受けることができまし
た。しかし、大学での授業は趣味で勉強するのとは違い、単語や文法を教科書を見ながら覚
えるものだったので、ハングルは読めてもひたすら単語や文法を覚えてはテストをしての繰
り返しでした。これまで英語のような外国語を学ぶときは暗記したり繰り返したりする勉強
が苦手で、特に英語に対して興味がなかったので続きませんでしたが、韓国の文化やK-
POPが好きでYouTubeなどで韓国語の動画をよく見ていたので、「韓国語をマスターして
日本語字幕なしで動画を見たり、翻訳機なしで韓国旅行をしたい！」という思いや目標は常
にありました。だからこそ私は、韓国語の勉強は諦めたり飽きることなく続けることができ
ているのだと思います。皆さんも、「韓国が好きだから」や「簡単そうだから」という「理
由」ではなく、「テストで満点を取りたいから」「韓国語を喋れたらかっこいいから」「好
きなK-POPアイドルが言っていることを理解したいから」などといった「目標」を明確に
して勉強に取り組んでみてください。語学研修や語学留学のプログラムも楽しくていい経験
になると思うので積極的に参加してみてください！！



総合理工学部　Y・Hさん韓国・朝鮮語
　私がどのように韓国語を勉強してきたか、おすすめの勉強法を共有したいと思います。
　ひとつ目は毎日の積み重ねです。毎日少しでも韓国語に触れる時間を作ることが大切だ
と感じます。10分でもいいので、単語を覚えたり、簡単な文章を読んだりする習慣をつ
けましょう。継続は力なりです。
　二つ目は多様なリソースを活用することです。教科書だけでなく、ドラマ、映画、音
楽、YouTubeなど、多様なリソースを活用するといいと思います。私は実際、韓国映画
にハマり見ていくなかで知った表現や単語が聞き取れたときは満足感がありました。楽し
みながら学習することができるのでおすすめです。
　また、短期的な目標と長期的な目標を設定するといいと思います。例えば、一ヶ月ごと
に習った単語を完璧に覚える。半年後には簡単な挨拶や自己紹介、会話ができるようにな
る。など具体的な目標を持つことで、モチベーションを維持していました。自分に合った
学習方法で韓国語の学習を楽しんでください。


